

## 16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Santé/Certification de la poliomyélite dans la région Afrique centrale

## Apprêter le dossier du Gabon aux assises de Yaoundé



Denise Mekam'ne Edzidzie, ministre d'Etat en charge de la Santé, aux participants : "Je ne suis pas venue ici pour faire dans la langue de bois".



De nombreux responsables ont pris part au rendez-vous de Lambaréné.

Esaié NDILOROUUM  
Lambaréné/Gabon

LA ministre d'Etat en charge de la Santé, Denise Mekam'ne Edzidzie, vient de présider, à Lambaréné, l'ultime réunion trimestrielle de l'année 2017 des responsables régionaux de la surveillance épidémiologique et de la vaccination. Pendant deux jours, directeurs régionaux de santé (DRS), médecins-chefs, chefs de bases épidémiologiques et de laboratoire, membres des comités nationaux et des programmes qui interviennent dans la chaîne de la vaccination, se sont en effet donné rendez-vous, dans le chef-lieu du Moyen-Ogooué, pour plancher sur le dossier que le Gabon défendra auprès de la Commission régionale de certification de la poliomyélite en région africaine, du 11 au 15 dé-

cembre prochain à Yaoundé (Cameroun). Le DRS-centre, Dr Julien Meyong Bekalé, a reconnu que ce rendez-vous matérialise l'engagement inlassable du président de la République, Ali Bongo Ondimba, à l'amélioration de l'état de santé des populations. Il a, de ce fait, salué la présence de la ministre de la Santé et celle du représentant de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), Dr Boureima Hama Sambo. Ce dernier a d'ailleurs marqué la volonté de son organisme à accompagner le Gabon dans ce challenge, surtout en ce qui concerne la vaccination. Un accompagnement qui se fait notamment à travers les deux cellules techniques du ministère de la Santé qui sont l'Institut d'épidémiologie et de lutte contre les endémies (IELE) et le Programme élargi de vaccination (Pev), auxquelles l'organisme onu-

sien apporte un appui technique et financier. Pour Dr Boureima Hama Sambo, la surveillance épidémiologique et la vaccination de routine sont deux éléments essentiels du système de santé. « (...) Cette rencontre trimestrielle des points focaux constitue une plate-forme de mise à jour, d'échange d'expériences, de transfert de compétences et d'orientation, instituée par l'Initiative mondiale d'éradication de la poliomyélite (Imep) en soutien aux efforts du Gabon », a-t-il rappelé. Soulignant, en outre, que « (...) la réunion de Lambaréné se tient dans un contexte particulier pour le Gabon marqué, (...) par l'adoption en janvier de cette année, par tous les dirigeants de la région africaine, de la Déclaration sur l'accès universel à la vaccination en tant que pierre angulaire de la santé et du développement en Afrique. Dans la dynamique

de revitalisation de la vaccination de routine au Gabon, l'OMS vient de mobiliser un montant de 55 millions de francs CFA destinés à organiser des activités avancées et mobiles de vaccination et de rattrapage des enfants non vaccinés dans les 52 départements du pays, d'ici la fin de l'année 2017. » Le représentant de l'OMS a, par ailleurs, fait état d'une assistance technique de l'OMS présente dans les 10 régions sanitaires, pour l'appui et le suivi de ces activités. **LIBRE DE POLIO.** Face aux enjeux, la ministre d'Etat à la Santé a, elle, préféré laisser parler son cœur. « Je ne suis pas venue ici pour faire dans la langue de bois. Je voudrais qu'en matière de santé, le vœu du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, soit exhaussé pour le bien de la population gabonaise. En ma qualité de ministre d'Etat en charge de la Santé, le chef de l'Etat

m'a instruite pour que tous les enfants du Gabon soient vaccinés contre toutes les maladies dans toutes les dix régions de notre pays, sans oublier personne », a-t-elle martelé. Ensuite, le membre du gouvernement a accordé la parole à chaque DRS, médecin-chef et chef de base, afin que ces derniers l'édifient sur leur travail dans les dix régions sanitaires que compte le pays. Les participants se sont ensuite mis résolument au travail en se penchant, entre autres communications, sur le niveau de mise en œuvre des recommandations de la réunion de mai 2017, le rappel des principaux indicateurs et des définitions standards, l'Initiative mondiale de l'éradication de la polio dans le monde et en Afrique centrale, le processus de classification polio et la situation du Gabon, la présentation des performances nationales sur la

surveillance épidémiologique, la présentation des activités de surveillance, l'analyse des raisons de contre-performance et la présentation des activités du laboratoire. Au terme de ces échanges entre praticiens, plusieurs recommandations ont été faites pour améliorer le suivi du travail dans les différentes régions sanitaires. Reste à savoir si, à l'issue de ces travaux, et au regard de la documentation finale qui en sortira, le Gabon parviendra à convaincre, du 11 au 15 décembre 2017 à Yaoundé, la Commission régionale de certification de la poliomyélite de le déclarer "pays libre de polio". Car, indique-t-on, c'est à ce niveau que se situe le véritable enjeu de la prochaine participation de notre pays aux assises en terre camerounaise.

Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoun/Vie des partis/PDG/Retrouvailles à la fédération "B"

## Julien Nkoghe Bekalé invité à se porter candidat aux Législatives

PSNB  
Ntoun/Gabon

RECONDUIT membre du conseil national du Parti démocratique gabonais (PDG), pour le compte de la fédération B du 1er arrondissement de Ntoun, lors du conseil provincial de l'Estuaire des 11 et 12 novembre écoulé, El Fox Mbina Loyola a initié, vendredi dernier, à Ntoun, une rencontre avec la base de ladite fédération pour la remercier de la confiance qu'elle lui a renouvelée. D'entrée, M. Mbina a déclaré : « J'ai pensé qu'il était opportun de réunir ce jour, l'ensemble des militants de base de notre fédération B de notre arrondissement, pour non seulement vous remercier mais aussi vous écouter, échanger, les points de vues et les straté-



Photo : Prosper Sax Nzé Bekalé

El Fox Mbina Loyola dénonçant "les agitateurs" qui "sèment la haine et la division".

gies pour les échéances à venir (Législatives, Locales et Sénatoriales), afin de remporter des victoires éclatantes et sans bavure ». Cette rencontre se tenant à quelques jours du congrès national, prévu les 9 et 10 décembre prochains, El Fox Mbina Loyola a estimé qu'il était nécessaire de mettre tout en œuvre pour que les différents états-ma-

jors s'organisent dans la solidarité et la discipline, au regard des enjeux de ces futures assises. Il a, par ailleurs, dit avoir une pensée toute particulière pour « le doyen politique, le camarade, membre du bureau politique, Julien Nkoghe Bekalé. C'est pourquoi, je le remercie pour avoir accepté l'appel des militants de base à se présenter comme can-



Photo : Prosper Sax Nzé Bekalé

Les militants de la fédération "B".

didat à ce poste, qu'il avait déjà refusé pour faire place aux jeunes au sein de cette famille politique, notre grand parti de masse. Nous lui demandons, à cet effet, de se présenter aux primaires pour la candidature aux prochaines Législatives », a-t-il dit. Parlant justement des prochaines joutes électorales, El Fox Mbina Loyola a dé-

noncé « les agitateurs de tous bords qui n'ont aucun poids politique sur le terrain » et qui, souvent, en période préélectorale, « sèment la haine et la division au sein des populations. » Le chantage n'étant pas en reste, il a alors conscientisé les siens à ne pas tolérer que le travail de cohésion et d'union entamé par le député Julien Nkoghe Be-

kale soit interrompu par ceux-là qui passent leur temps à critiquer, sans rien proposer en retour. Il a, enfin, annoncé aux militants la création d'un groupe socioculturel au sein de la fédération B. De leur côté, les "camarades" ont profité de l'occasion pour rappeler au membre du conseil national quelques-unes de leurs préoccupations, bien connues de lui, et qui minent leur quotidien, à l'instar du mauvais état de la route qui donne sur la Nationale, au départ de la Cimenterie. Outre le membre du conseil national, on notait aussi, à cette cérémonie, la présence de plusieurs cadres locaux du PDG et conseillers municipaux du premier arrondissement. Ainsi que le chargé de missions du maire de Ntoun, le conseiller municipal Gabriel Mbo.